
「北海道に夜間中学をつくる会」第５回事務局会議

 

　「北海道に夜間中学をつくる会」は１１月１７日（土）、市教育文化会館で第５回事務局会議を開

きました。出席は工藤共同代表、清水事務局長ほか泉、飯塚、溝口、白倉、境、森、工藤（朱）、井

上（大）、丸山の１１人です。

　

　
ぎだい

議題は前回の事務局会議（１０月２０日）
いこう

以降の
かつどう

活動
ほうこく

報告と
ひょうか

評価、
しぎかい

市議会への
ちんじょう

陳情
しょ

書
ていしゅつ

提出 、「つ

くる会」ニュースの
はっこう

発行などについてです。

　清水事務局長が司会を務めました。

 

　最初に、２０日以降の活動と成果について飯塚さんが報告しました。

 

　
こうめいとう

公明党の
わくい

涌井
かんじちょう

幹事長との
かいけん

会見（１０月２９日）。

● 　同氏は夜間中学設置について市教委に
けんかい

見解を
ただ

質していました。

● 　その結果、かりに開校しても、学ぶ人がどれだけいるか不明である。また、自主夜間中学

では、週一回であり、これが毎日となるとますます通学しずらいのでは、と話された。

　夜間中学の
ひつよう

必要
せい

性をかなり
りかい

理解してくれた
さき

先の
たにざわ

谷沢
ぶんきょう

文教
いいんちょう

委員長（公明党）との会見に比べ、公

明党全体との
と

取り
く

組みになると、やや
しんちょう

慎重な
しせい

姿勢になった
いんしょう

印象を
う

受けました。　それでも、公明党
どうぎ

道議らが
えんゆうじゅく

遠友塾の
さんかん

参観に来てくれたことや、５項目
ようぼう

要望への
しえん

支援を
やくそく

約束してくれたことは、評価で

きるものです。

 

　引き続いて
やまだ

山田
じみんとう

自民党
かんじちょう

幹事長と会見。

● 　
どうせき

同席した
むなかた

宗形
ぶんきょう

文教
いいん

委員が
しろん

私論としての
しりつ

市立
さっぽろ

札幌
おおどおり

大通
こうこう

高校に
やかん

夜間
ちゅうがく

中学の
へいせつ

併設
あん

案を幹事

長に
せつめい

説明していたことや、「
せいがん

請願」への
きょうりょく

協力お
ねが

願いをする
だん

段で、
どうとう

同党として
たんどく

単独での
ぶんあん

文案を

つくり、
せいがん

請願
しょ

書に
しょめい

署名をする
しせい

姿勢を
も

持っていることがわかりました。

　しかし、
わたし

私たちは
ぜんとう

全党
は

派の
しょめい

署名を
のぞ

望むことから、
も

持ち
かえ

帰って
けんとう

検討することにしました。 

 

 

　
ふじわら

藤原
みんしゅとう

民主党
かんじちょう

幹事長との会見（１１月５日）。

● 　
どうし

同氏は「
せいがん

請願」の
しょうかい

紹介
ぎいん

議員となる
ばあい

場合、
うえだ

上田
しちょう

市長の
ぎあん

議案に
たい

対する
はんたい

反対となる
かのうせい

可能性もあ

ることから、
しぎかい

市議会
よとう

与党として
しょめい

署名をしないことを
げんそく

原則としていることを
せつめい

説明。そのうえで、
ちんじょう

陳情であれば「
あつか

扱い
やす

易い」ことに
りかい

理解を
もと

求められました。

● 　
いっぽう

一方で、夜間中学の
ちょうさ

調査
ひ

費を
けいじょう

計上するなど
いっぽ

一歩
　ふ　　だ

踏み出すよう
しきょうい

市教委に
はたら

働きかけること、

また
ぜんとう

全党
は

派で
ちんじょう

陳情を
あつか

扱 うよう
どりょく

努力することを
やくそく

約束してくれました。

 



　このため「つくる会」としては、自民党や民主党などとの
から

絡みで、
とうは

党派
かん

間の
か

駆け
ひ

引きに
　ま　　　こ

巻き込まれ

ないためにも、全党派に協力してもらえる「
ちんじょう

陳情」とすることに致しました。

　工藤代表も
げんじょう

現状を
すこ

少しでも
ぜんしん

前進させるのが
もくてき

目的であることを
きょうちょう

強調 し、
せいがん

請願を
ちんじょう

陳情と
へんこう

変更すること

への
りかい

理解を
もと

求めました。（市議会への陳情については、
すで

既に１１月１５日付で
ぎかい

議会
じむきょく

事務局に陳情書

を
ていしゅつ

提出 しております）。

 

　１１月６日の
どう

道
ぎかい

議会
ぶんきょう

文教
いいんかい

委員会
ぼうちょう

傍聴では、公明党の佐藤道議が
えんゆうじゅく

遠友塾の
な

名を
とくてい

特定して、
あ

空き
きょうしつ

教室の
ていきょう

提供や
ざいせい

財政
しえん

支援ができないかを
しつもん

質問。
どうきょう

道教
い

委は
しょうがい

生涯
がくしゅう

学習の
きかい

機会の
じゅうじつ

充実のため
どうりつ

道立
がっこう

学校

の
たいいくかん

体育館、
あ

空き
きょうしつ

教室などの
かいほう

開放を
いっそう

一層
すす

進めていくと、先に平出道議の
とうべん

答弁と
どうよう

同様の
いっぱん

一般
ろん

論を
の

述べるにとどまったことを報告しました。

 

　１１月２日の
しきょうい

市教委
がっこう

学校
きょういくぶ

教育部
きょういく

教育
すいしん

推進
か

課の
むらおか

村岡
かかりちょう

係長 らとの話し合いでは、公立夜間中学の
きぼう

希望
しゃ

者がどれくらいいるかについて、
ぜんてい

前提となる
こういき

広域
にゅうがく

入学を
みと

認めるのか、
じんじょう

尋常
しょうそつ

小卒は
たいしょう

対象となる

のか、また
しゅうがく

就学
えんじょ

援助の
たいしょう

対象などで
けんかい

見解を
ただ

質したのに対し、市教委側は
きわ

極めて
きょうぎ

狭義の
かいしゃく

解釈に
しゅうし

終始。

　つくる会の求めている内容とは
かくだん

格段の
さ

差があり、
た

他
とし

都市の
れい

例をもっと
しら

調べるよう
ようきゅう

要求したことを
ほうこく

報告しました。　ただ、
しせつ

施設を
ふく

含めて
ちょうさ

調査するなどの
じゅんび

準備を
はじ

始めたとの
かいとう

回答があり、その
てん

点は
ひょうか

評価

しました。

 

　また、５項目要望に対しての
どう

道の
こうしょう

交渉
まどぐち

窓口が
ふめい

不明
かく

確なことが
ぜんかい

前回の
じむきょく

事務局
かいぎ

会議で
もんだい

問題になった

ことから、「つくる会」として、
たかはし

高橋はるみ
ちじ

知事に
ぶんしょ

文書で問い合わせをしていましたが、いまだに何の

回答もないことが報告されました。　このため、あらためて
くどう

工藤
きょうどう

共同
だいひょう

代表
めい

名で
えもと

江本
ちじ

知事
しつちょう

室長に
かいとう

回答を
もと

求め、
しんてん

進展がない
ばあい

場合は議員の
ちから

力 を
か

借りて行くことを確認しました。

　

　陳情書提出後の今後の活動として、１９日（月）に陳情書のコピーを持って
かくかいは

各会派に
きょうりょく

協力
ようせい

要請に
まわ

回ります。その際、「
せいがん

請願」から「
ちんじょう

陳情」にした
りゆう

理由を
せつめい

説明し、
ぜんとう

全党
は

派の
りかい

理解を
え

得たいと思います。

　陳情書提出と連動して、１１月２８日（水）からの第４回定例市議会で
いっぱん

一般
しつもん

質問に取り上げてもら

えるよう
はたら

働きかけることを決めました。

　また、
ぶんきょう

文教
いいんかい

委員会での
くどう

工藤
きょうどう

共同
だいひょう

代表の
ちんじゅつ

陳述についても、
ざいせい

財政
えんじょ

援助に
ひつよう

必要な
きんがく

金額など、
ぐたいてき

具体的

な
しつもん

質問と
とうべん

答弁などを
おこな

行 うように、各党派の文教委員にお願いにあたります。

 



　
かだい

課題だった「つくる会」ニュースの発行も、前回の事務局会議の決定通り１２月
ちゅうじゅん

中旬 までに第１

号をまとめ、１２月２２日（土）に
はっそう

発送
さぎょう

作業を
よてい

予定しています。

 

　次回会議は１２月１５日（土）午後６時からエルプラザで開きます。今回
じかんぎ

時間切れで
ろんぎ

論議できなかっ

た、
えいが

映画「こんばんは」の
じょうえい

上映
けいかく

計画などを話し合います。

文責：丸山、（管理人）


